



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 2 de marzo de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Financiero, Publimetro, Ovaciones, Excélsior, El Universal, El Economista, Crónica, La Jornada, Excélsior.

Pierde AMLO en reconocimiento de atributos/El Financiero

La calificación que la ciudadanía otorga al presidente López Obrador en honestidad, liderazgo y capacidad para dar resultados bajó entre 10 y 13 puntos de enero a febrero, según revela la más reciente encuesta nacional de El Financiero. En una encuesta de vacunación en febrero del 100% de las personas encuestadas el 69% opina que está bien y el 17% opina que está muy mal.

2021, el peor año de abasto de medicinas/Publimetro

Este martes, Jorge Alcocer, secretario de Salud, afirmó que el gobierno de México continúa con el compromiso de estar informando sobre los medicamentos adquiridos por el sector Salud para nuestro país. “Entre febrero y marzo recibiremos 137 millones 205 mil 597 piezas derivadas de la extensión contractual de las compras del 2022, con lo que se garantizará el abasto del primer semestre. La compra del Insabi y de la Unops garantizará un abasto mayor del 95% de las claves solicitadas para el primer semestre”, señaló como ejemplo Alcocer Varela, durante la conferencia de prensa matutina del 22 de febrero. “El 95%, pero ¿con respecto a qué?”, cuestiona Cero Desabasto. “Si eso es similar a cómo se comportó en 2021, pues no estamos teniendo los resultados. No vemos cambios específicos en los resultados que nosotros monitoreamos. Sabemos que el alcance que pudiera tener esto es discutible.

Perciben salida de México de cuarta ola de Covid-19/Ovaciones

El Gobierno de México considera que “ya va de salida” la cuarta ola de contagios de covid tras cinco semanas de casos a la baja y con la mitad de los 32 estados con varios días sin registrar muertes, según informó Hugo López-Gatell, encargado de la pandemia en el país. “Dos o tres días consecutivos sin defunciones covid en la mitad del país. Y esto lo vamos a estar monitoreando porque ya es un indicador francamente de salida de este ciclo epidémico y consideramos que es muy alentador”, dijo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Reportan 382 muertes y 13 mil nuevos casos de C-19/Ovaciones

México reportó este martes 382 nuevas muertes y 18.115 contagios por la covid 19, con lo que totaliza 5.521.744 casos y acumula 318.531 decesos en total, informó la Secretaría de Salud. Con estos datos, México es el decimosexto país en el mundo en número de contagios confirmados y es el quinto con más decesos por esta causa, por detrás de Estados Unidos, Brasil, India y Rusia, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. El pasado 10 de febrero el país reportó 927 decesos, la cifra más alta durante la actual cuarta ola, impulsada por la variante ómicron desde diciembre. Este martes, el Gobierno de México consideró que la cuarta ola de contagios de covid “ya va de salida” tras cinco semanas de casos a la baja y con la mitad de los 32 estados con varios días sin registrar muertes, según informó Hugo López-Gatell, encargado de la pandemia en el país.

IMSS y Unicef prevendrán desnutrición/Excélsior

Con el objetivo de implementar estrategias de prevención, detección y manejo radical de todas las formas de mala nutrición en mujeres embarazadas, niños y adolescentes, el IMSS y la Unicef firmaron un Memorandum de Entendimiento, con el cual

Yucatán, Chiapas y Chihuahua serán las primeras entidades beneficiadas. Zoé Robledo, director general del instituto, dijo que, a nivel nacional, se deben hacer esfuerzos para reducir los niveles de obesidad infantil.

Cierran enero con 112 mil incapacidades/El Financiero

En enero se pagaron en Jalisco más del doble de incapacidades por enfermedad que en el mismo mes de 2021 debido al repunte de casos de covid asociado a la variante ómicron. Fueron más de 112 mil certificados médicos de incapacidad del IMSS los que se emitieron en Jalisco en ese mes, reportó el Inegi. Enero de 2022 se colocó como el mes con el máximo histórico de certificados subsidiados de incapacidad por enfermedad general en el estado, con 112 mil 192.

Inauguran clínica cannábica en CDMX/El Financiero

La Asociación Mexicana de Medicina Cannabinoide (AMMCANN) inauguró “Cannamedical Center” su primera clínica con tratamientos a base de cannabinoides. “Todos los médicos que trabajamos aquí tenemos nuestro recetario avalado y únicamente recetamos productos que están legales en el país”, dijo Luis David Suárez, médico titulado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), especialista en medicina funcional integrativa. En un comunicado aseguraron que la clínica está avalada por la Cofepris. La sucursal está ubicada en Polanco en la Ciudad de México, cuenta con siete consultorios de los cuales tres están especializados en cannabinoides.

'Alivio' en confianza empresarial por baja en contagios/El Financiero

La confianza empresarial se recuperó en febrero ante una reducción en los contagios de covid, lo que generó mejores expectativas para la actividad económica del país y de los negocios. Sin embargo, la expectativa no es del todo alentadora, debido al conflicto bélico entre Rusia y Ucrania, según los expertos. Datos del INEGI revelan que el Indicador de Confianza Empresarial (ICE) de la manufactura mostró un crecimiento mensual de 1.8 puntos, el mayor avance registrado desde abril de 2021, ubicándose en 52.6 puntos, su nivel más alto desde noviembre de 2021. El avance resultó de incrementos en los rubros relacionados con el momento para invertir.

AXA aplica tope de 300,000 pesos para no vacunados contra Covid-19/El Economista

Las personas que carezcan del esquema de vacunación contra covid y busquen asegurarse en gastos médicos mayores, tendrán un tope de 300,000 pesos en la atención a esta enfermedad, informó AXA México. “Estamos convencidos que es lo que tenemos que hacer porque no sería justo que los que se vacunan financien las consecuencias económicas de los que no quieren hacerlo”, afirmó Daniel Bandle, director general de AXA México.

Prevén 10 mil rezagados al día/El Universal

Claudia Sheinbaum informó que las sedes de vacunación para rezagados de la Sala de Armas y Cencis Marina se mantendrán durante marzo. En cada módulo prevén recibir entre 10 a 15 mil personas al día. “Esto es muy importante para todos aquellos que no se vacunaron con su primera, segunda y tercera dosis, están abiertos y van a permanecer durante todo marzo”. Sheinbaum añadió que la jornada de vacunación cerró, por lo que agradeció al personal que laboró en esta campaña.

Preocupa alza de consumo de alcohol tras confinamiento/El Universal

El consumo de alcohol en jóvenes y adultos mayores, y un aumento alarmante de codependencia a los videojuegos, teléfono celular y a la televisión durante la pandemia de covid preocupan al Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones (APA) de la Ciudad de México, afirmó su titular, José Antonio Alcocer. Subrayó que el uso de teléfonos móviles, computadoras y televisores, a raíz del confinamiento, sirvieron como distractores o herramientas de trabajo, pero cuando la falta de uso de estos mecanismos llega a ocasionar severas crisis de ansiedad, son señales que deben tomarse en cuenta. Además de que la OMS hace unas semanas incluyó a la adicción a los videojuegos en su lista de trastornos mentales, por lo que dichos comportamientos son de importancia saberlos detectar y atender a tiempo.

PRI exhorta al G-CDMX a mejorar esquemas de alimentación para niños/Crónica

La diputada del PRI Silvia Sánchez Barrios, enfatizó, que la temática principal del Gobierno debe ser el combate al hambre, la pobreza y la desigualdad social a través de una serie de políticas públicas que logren reducir o erradicar la desnutrición que afecta a millones de infantes en todo el país, sobre todo de manera grave en la CDMX. La funcionaria presentó en el Congreso capitalino un punto de acuerdo donde se exhorta a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum y a los titulares de las secretarías de Gobierno y de Inclusión y Bienestar Social a realizar las acciones interinstitucionales para mejorar los esquemas de alimentación y nutrición de los menores de edad.

Exigen aborto legal en el Monumento a la Revolución/Ovaciones

El mensaje “Aborto Legal MX”, además de testimonios de mujeres con capacidad de gestar que han abortado, fueron proyectados mediante un rayo láser, una intervención artística de la organización en conjunto con las activistas Cerrucha y Lorena Wolffer. En un comunicado, MX Marea Verde dijo que tomaron la capital “para dar un mensaje claro y urgente: aunque el aborto está despenalizado en 7 estados, aún faltan 25 por sumarse”. Señalaron que la Suprema Corte de México ya dijo que “el aborto debe ser legal, seguro y gratuito para mujeres y personas con capacidad de gestar en todo el país”.

Intensifica Coprisem visitas a pescaderías y marisquerías/Ovaciones

Para prevenir enfermedades entre la población durante la temporada de Cuaresma, la Secretaría de Salud estatal, a través de la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de México (Coprisem), intensificará las visitas a pescaderías, marisquerías, restaurantes y puntos de venta de productos pesqueros frescos, congelados y procesados. Será hasta el 24 de abril del presente año que personal de la Subdirección de Verificación y de las 18 Jurisdicciones de Regulación Sanitaria, realicen acciones de fomento y orientación sobre buenas prácticas de higiene en el manejo de productos pesqueros, además de vigilar el cumplimiento de los protocolos para prevenir el riesgo de contagio de covid en los establecimientos.

Urgen a las mujeres a estar alertas ante síntomas de cardiopatía/La Jornada

A pesar de que las enfermedades cardiovasculares son la primera causa de muerte en las mujeres, en muchos países, incluido México, no existe la práctica de “concientizar a las pacientes de los riesgos que implican la obesidad, la diabetes, la hipertensión y el tabaquismo como factores que pueden detonar cardiopatías”, alertó Mayra Guerrero, experta en salud cardiaca femenina de la Clínica Mayo de Rochester, Minnesota, quien señaló que ellas reciben menos atención especializada, acceso a tratamientos y fármacos adecuados. Destacó que otro desafío es el bajo número de mujeres especializadas en enfermedades del corazón, pues actualmente menos de 10 por ciento de los cardiólogos son del sexo femenino, pese a que un estudio reciente en Estados Unidos concluyó que las mujeres con infarto que son atendidas en áreas de emergencia por una cardióloga tienen mejores probabilidades de sobrevivir, en comparación con aquellas que fueron tratadas por un cardiólogo varón.

En el Quirófano/Excélsior

Con la pandemia de covid quedó demostrada la importancia de una buena nutrición, pues el sobrepeso y la obesidad se asociaron hasta en 70% con las personas que presentaron enfermedad grave por coronavirus. Para Simón Barquera, director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del Instituto Nacional de Salud Pública y uno de los especialistas más reconocidos, el tema se reduce a que las propuestas para mejorar la salud regularmente afectan grandes intereses económicos, que las frenan. El experto —junto con todo un equipo de investigadores en nutrición y salud— está de manteles largos, porque el CINyS que dirige cumple 20 años de creado y es ahí en donde se han diseñado políticas de salud de gran envergadura, entre ellas el impuesto a los refrescos y el nuevo etiquetado de advertencia a los bebidas azucaradas y alimentos procesados que han impactado en la vida de millones de mexicanos.